

Destacan compromiso de Cuba y Noruega con proceso de paz en Colombia



Bogotá, 20 may (RHC) El jefe de la Misión de la Organización de Naciones Unidas (ONU) que verifica la implementación del Acuerdo de Paz en Colombia, Carlos Ruiz, destacó el compromiso de Cuba y Noruega con la consolidación de ese proceso.

En entrevista concedida al diario El Espectador, el diplomático señaló que ambos países fueron determinantes en su rol de garantes para la firma del acuerdo entre los representantes del gobierno y las entonces Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

La Habana, capital de Cuba, fue sede de la mayoría de los encuentros entre las partes que durante más de cinco años negociaron el fin del conflicto y luego pasar a la construcción de una paz estable y duradera.

Ruiz afirmó que la posición de los garantes es la misma que tiene el Consejo de Seguridad de la ONU: el compromiso con la consolidación de la paz en Colombia.

El rotativo señaló la ausencia de la isla en

una de las sesiones de la Comisión de Impulso, Seguimiento y Verificación a la Implementación del Acuerdo de Paz (Csivi) luego de su inclusión en una lista de países que no colaboran en la lucha contra el terrorismo por parte de Estados Unidos.

Ruiz aclaró que Cuba dejó de participar solo en una sesión de la comisión, 'y esperamos que continúe con su acompañamiento al diálogo y seguimiento que tienen las partes en este espacio derivado del Acuerdo', acotó.

El trabajo de la Csivi se vio afectado a mediados de mayo a raíz de las acciones de Washington hacia La Habana con la retirada de los delegados de Farc (ahora Partido Fuerza Alternativa Revolucionaria del

Común), quienes se solidarizaron con la isla caribeña.

'Cuba, la isla de la dignidad y la solidaridad ha trabajado incansablemente por la paz de Colombia. Es absurdo que EE.UU. la incluya en la lista de colaboradores del terrorismo, más absurdo aún que el gobierno de Ivan Duque lo celebre. Este gobierno no quiere la paz', escribió esa fuerza política en su perfil de twitter el 13 de mayo.

A pesar de la firma del acuerdo definitivo el 26 de septiembre de 2016, al jefe de la Misión de la ONU que verifica la implementación del Acuerdo de Paz en Colombia reconoce obstáculos a la consolidación del proceso.

Entre ellos, Ruiz señala la persistencia de la violencia contra comunidades, líderes y lideresas sociales, y excombatientes que dejaron las armas.

En nuestro último informe, aclaró, destacamos que tomar medidas eficaces para reducir estos niveles de violencia es absolutamente prioritario para la consolidación de la paz en el país suramericano.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/223301-destacan-compromiso-de-cuba-y-noruega-con-proceso-de-paz-en-colombia>



Radio Habana Cuba